



園だより

10月

2024年9月25日
中野区立かみさぎ幼稚園
園長 小池 友美
中野区上鷺宮4-8-12
☎3999-7361

<http://nk-kamisagi-k.a.la9.jp>

温かな関わりの中で育まれる心

園長 小池 友美

最近まで夏のような暑さでしたが、鈴虫の声やいつの間にか種をつけた草花など、ふとした場面で秋を感じることが増えてきました。園庭で育てている稲もたわわに実り、稲刈りの時を待っています。

先日、5歳児が敬老の日のお祝いに地域のかみさぎホームを訪れました。夏休み明けから「喜んでくれるかな」と、一人ひとりが心を込めて絵の具で色を塗り分けた亀の形のペンダントを持って、暑い日でしたが、「おじいちゃんおばあちゃんたちが待っているね」と頑張っ

て歩いて向かいました。かみさぎホームの広い部屋では、多くの高齢者の方々が拍手で迎えてくださいました。「よく来たね」「かわいいねえ」「ありがとう」と次々に言葉をかけてくださり、やや緊張していた子どもたちの表情も和らいていきました。手遊びや歌を披露したり、プレゼントのペンダントを渡したりしたのち、一人ひとりの高齢者の方と握手をさせていただきました。皆さん目を細め、にこにこ触れ合っ



たので、交流が終わり部屋を出てくると「なんだかさみしくなっちゃった…」とつぶやいていた子もいました。子どもたちを温かく包み込み、思いを言葉や仕草で伝えてくださった高齢者の方々との出会いによって、子どもたちは相手に喜んでもらったことを実感することができました。帰り道は満足感と自信で足取りも軽く、心温まる一日となりました。これからも、地域の中で子どもたちが様々な人と出会い、気持ちを通わせながら大きくなっていくことを大切にしていきたいと思

います。さて、園庭では運動会を間近に控え、各学年が発達に応じた様々な運動遊びを楽しんでいます。5歳児は、リレーやロープ引きにチームの仲間と力いっぱい取り組み、競い合う面白さを味わっています。リレーで負けると悔し泣きをしていた子も経験を重ねる中で「次はもっと頑張る!」と前向きです。4歳児は、忍者になりきって様々な忍者修行。「投げるの術!」と紅白玉を投げてかごにいっぱい入れたり、「走るの術!」とヨーイドンの合図で思い切り走ったりして自分の力を精一杯出すことを楽しんでいます。3歳児は他学年の姿を「面白そう」とじっと見入ったり、保育室前やテラスでくねくね道渡りやくもの巣に見立てたゴムくぐりをしたりして自分なりのペースで関わっています。

どの幼児も楽しみながら体を動かす中で、少し難しいことに挑戦したり、あきらめないで最後まで力を出したり、やってみようと一歩踏み出したりと、自分の力を伸ばしています。保護者の皆様には、その頑張りを丸ごと受け止め、お子さんに惜しみなく伝えていただけたら幸いです。「ほめて伸ばす」と言われますが、頑張っていること自体を認められると子どもたちは安心してもっとやる気いっぱいになります。どうぞほめ上手、励まし上手になって子どもたちが主役の運動会を盛り立てていただけますよう、お願いいたします。



笑顔あふれる 北中野ファミリーNEWS ③運動会のボランティア

北中野中学校は部活動が盛んで文化部・運動部合わせて15個もあるそうです。ある日の夕方、学校に伺った際には活気のある声がたくさん聞こえ、青春を感じました。さらに今年度は「全校ボランティア部」(部員は生徒全員とのこと!)を設置し、ボランティア活動の充実にも力を入れているそうです。

そこで、本園も運動会での運営ボランティアをお願いしました!今年、保護者の係の方と一緒に中学生が用具運びや会場づくりを手伝ってくれることになり、頼もしい限りです。観覧の際には、子どもたちの姿とともに中学生の勇姿にもご注目ください★



「こころのねっこ」を育む



かみさぎ幼稚園の教育

4歳児

日中はまだ暑い日も多いですが、少しずつ秋の心地よい風を感じる頃となり、子どもたちは元気に遊んでいます。今、もりの組では、忍者修行が大人気。忍者になりきりながら、園庭中を走り回ったり、曲に合わせて踊ったり、巧技台やビールケースなどを組み合わせたアスレチックをしたりと、多様な動きを経験しています。「今日の忍者修行は何か？」と張り切っている姿が見られ、イメージを楽しみながら無理なく様々な運動遊びに関わっています。



さらに、新たに「投げる」動きも挑戦できるよう紅白玉を出しました。まずは、玉の扱いに慣れるため、頭に乘せて歩く「バランス修行」をしたり、投げて的に当てる「手裏剣修行」をしたりして、様々な遊び方で触れました。初めの頃は玉を投げても的に当たらない…という姿もありましたが、「〇〇ちゃん、ピンク(的)のところと一緒に当てよう」と友達と一緒に繰り返しやったり、「〇〇くんみたいに強く当てたいな。どうやるの?」とコツを教えてもらったりして強く投げられるようになっていく様子が見られました。友達が存在が大きくなってきており、友達と一緒にだから楽しい、やってみたいという思いにつ

ながっていることを感じています。また、友達が当てられたときには、一緒に喜ぶ姿も見られています。このように、子どもたちは運動遊びに関わりながら、体を動かすだけでなく、心も動かして遊んでいます。今後も、遊びを通して意欲を引き出しながら、それぞれの力を伸ばしていきたいと思います。また、これらを運動会につなげていくことで、友達との輪や学級としてのつながりを強め、それぞれが自信と満足感を味わえるようにしていきます。

一方、園庭では草山の草が生い茂り、虫探しも盛んです。先日の自然探索会では、プロ・ナチュラリストの佐々木洋先生に虫の知識や虫の捕まえ方などを教えていただきました。子どもたちは目を輝かせながら話をよく聞いたり、見たりしていました。また、「何で飛ぶ虫と飛ばない虫がいるの?」「何でダンゴムシは丸まるの?」など様々な疑問や気付きも出てきました。教えてもらったことをもとに、図鑑で調べたり、新たに虫を探しに行ったりするようになり、生き物への興味・関心もさらに広がっています。友達と意見を出し合ったり、考えたことをやってみたりできるようにし、「何でだろう」「知りたいな」と考える力をさらに育てていきます。

前にいたおたまじゃくしが、こんなに大きなカエルになったのかな?



何を食べているのかな?

4歳児10月のねらい

- 学級のみなどと一緒になることを楽しみながら、自分の力を発揮していく。
- 自分の動きや思いを出しながら、友達と関わって遊ぶことを楽しむ。

3歳児

まだまだ暑さが残っていますが、園庭で遊ぶのが好きなはなの組の子どもたち。砂遊びをしたり、保育室前に作ったフープや巧技台のサーキット場、園庭のジャングルジムに繰り返し関わったりして楽しんでます。また、「あっちの青いテントまでヨーイドン!」と目印になるものを探しながら園庭のいろいろなところを目指して走ってみたりもしています。

同じ遊びをしている友達と関わる姿も増えてきました。互いに名前を呼び合ったり、用意したごちそうを一緒に食べたりするなど、簡単なやりとりの中で一緒に過ごすことが楽しくなっているようです。一方で、思い通りにいかないことやうまく言葉に表せないこともたくさんあります。一人ひとりの思いを受け止め、自分の思いを出せるように教師が橋渡しをしながら、友達と過ごす楽しさを感じられるようにしていきます。

運動会では、音楽に合わせて自分なりに体を動かしたり、親子と一緒に競技に参加したりするなど初めての運動会を安心して楽しめるようにしていきます。

3歳児10月のねらい

○自分のしたい遊びを楽しんだり同じ場にいる友達と関わったりする中で、自分なりに動く楽しさを感じるようになる。



5歳児

そらの組の子どもたちは今、リレーやロープ引き、ルールのある鬼遊びなど友達と体を動かすことを思い切り楽しんでます。「今日もリレーする。次こそは勝ちたい!」「もっと強く引っ張れるようになりたいからロープ引きをしよう」と自分なりのめあてをもって遊びに取り組む姿も見られるようになってきました。自分のめあてに向かって、それぞれが力を伸ばしていけるようになっていきます。

運動会に向けても、毎日いろいろな取組をしています。「係もそらの組でやろう!」「旗はたくさん飾った方がいいよね」など、学級全体の目的に向けて意欲的に取り組む姿が見られます。学級の一人ひとりが意見を出し合っ一つのことを決めたり、気持ちを合わせて大きなバルーンを動かしたりすることを通し、みんなの中で自分の力を発揮できることの喜びを感じているようです。また、活動を通して勝つうれしさや負ける悔しさ、あきらめずに挑戦しようとする意欲、チームの友達とのつながりや認め合い、学級のみんなで動きや気持ちを合わせる心地よさなど、様々な思いを抱きながら心も体も成長しています。かみさぎ幼稚園の最高学年として、一人ひとりが力を出し切り、やり遂げた満足感や充実感を味わえる運動会になるよう支えていきます。それが自信となり、今後の生活にも繋がっていくようにしたいと思います。

5歳児10月のねらい

- 自分のめあてをもって取り組み、もっている力を十分に発揮していく。
- 学級のみんなと一緒に取り組む中で、気持ちや動きを合わせる心地よさを感じる。



日	曜日	10月の行事予定
1	火	都民の日(休園)
2	水	安全指導(運動会予行予備日)
3	木	みどり会定例会
4	金	運動会前日準備(午前保育) ◎
5	土	運動会 ◎
6	日	
7	月	振替休業日
8	火	運動会係反省会
9	水	<つぼみクラブ(未就園児2・3児親子対象)>
10	木	3歳児徒歩遠足
11	金	4・5歳児さつまいも掘り 5歳児いもづる編み (3歳児徒歩遠足予備日) 3歳児おやこえほん
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	(4・5歳児さつまいも掘り予備日)
16	水	誕生会 かみさぎ祭りアトラクション練習(有志)
17	木	避難訓練・消火訓練 ◎
18	金	4歳児保育参観・懇談会 5歳児おやこえほん ほっこりタイム
19	土	かみさぎまつり
20	日	かみさぎまつり(有志アトラクション出演)
21	月	
22	火	<つぼみクラブ(未就園児2・3児親子対象)>
23	水	
24	木	4・5歳児バス遠足
25	金	4歳児おやこえほん
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	3歳児保育参観・懇談会
30	水	元気わくわくタイム
31	木	

◎印の日は園庭開放はありません

<11月の行事予定> ③…3歳児 ④…4歳児 ⑤…5歳児

- 1日(金)ポプラ文庫絵本の会の読み聞かせ
- 6日(水)新入園児面接・健康診断
- 8日(金)焼いもパーティー つぼみクラブ
- 11日(月)焼いもパーティー予備日
- 14日(木)⑤かみさぎランド参観[参加あり]
- 15日(金)③④かみさぎランド
- 20日(水)移動動物園(保育時間変更:弁当あり)[参加あり]
- 21日(木)避難訓練(不審者) ③④ほっこりタイム
- 22日(金)誕生会
- 25日(月)⑤北中野中3年生との交流
- 26日(火)③北中野中3年生との交流
- 27日(水)④北中野中3年生との交流
- 28日(木)⑤北中野中3年生との交流
- 29日(金)③音楽会[参加あり]



☆運動会(5日)[参加あり]

走ったり踊ったりして元気いっぱい頑張る子どもたちを応援してください。「運動会のお知らせ(9月9日配布)」をよく読み、ご協力をお願いします。



☆3歳児遠足(10日)雨天延期11日 *詳細後日

徒歩で近隣の八成公園へ出かけます。



☆4・5歳児さつまいも掘り(11日)雨天延期15日 *詳細後日

上鷺宮2丁目の早船さんが、毎年園児のためにさつまいもを育ててくださっています。地域の方のご厚意に支えられてできる貴重な体験をします。



☆5歳児いもづる編み(11日)雨天延期15日 [参加あり]

いも掘りでいただいた「いもづる」を使って、親子でリースを作ります。5歳児の保護者の方は13:40にプール前に集合してください。でき上がり次第、降園となります。
*当日パンダクラブ利用の方は、お迎え時に作ります。
*持ち物…保護者の軍手(いものアクが手に付くため)

☆避難訓練(消火訓練)(17日)[参加あり]

降園時、野方警察署鷺宮出張所の方にご指導いただきながら保護者の消火訓練を行い、その後、親子で消防自動車を見学します。

<消火訓練> 3歳児保護者…13:10~
4歳児保護者…13:30~
5歳児保護者…13:50~



☆かみさぎまつり有志アトラクション出演(20日)*詳細別紙

地域で行われるかみさぎまつりにかみさぎ幼稚園として出演し、運動会で行う体操や歌を披露する予定です。参加を希望される方は16日の降園後に練習をします。

☆元気わくわくタイム(30日)

講師に JACOT 菅野映先生をお招きして運動遊びを行います。

☆3・4歳児保育参観・懇談会 [参加あり] *詳細後日

4歳児 10月18日 [好きな遊び]
3歳児 10月29日 [好きな遊び]

☆4・5歳児遠足(24日)雨天実施 *詳細後日

幼稚園から貸切バスで、マクセル アクアパーク品川に行きます。4・5歳児共に8:50集合、14:00解散予定です。雨天でも実施します。後日バス代の集金があります。

☆保育時間の変更について

- ・10月4日(金)全学年午前保育…運動会準備のため
- ・10月24日(木)4・5歳児14:00降園…バス遠足のため

一時預かり保育事業「パンダクラブ」



下記日程は預かり保育がありません。ご理解ご協力をお願いします。

- 10月4日(金)5日(土)…運動会準備・当日のため
- 10月10日(木)…遠足のため(3歳児のみ)
- 10月24日(木)…遠足のため(4・5歳児のみ)
- 11月6日(水)…新入園児面接・健康診断のため

☆教育実習生受け入れ

共立女子大学より1名(10/8~10/22)